



## Compte rendu de mission au Rwanda mai 2024

Tous les projets qui seront évoqués par ordre de visite ont été entièrement conçus, financés et réalisés par AEM

AEM a des partenaires rwandais dans chaque lieu d'action et 2 correspondants rwandais Gisèle et Olivier chargés de veiller à la bonne marche de ses actions au Rwanda.

### **École de soudure - Nyinawimana**

Cette année 91 jeunes en sortiront diplômés.

Nous y apportons une aide alimentaire et allons l'équiper à la prochaine rentrée scolaire de 2 postes de soudure supplémentaires.

### **Village Izere - Nyinawimana**

Ce village comporte 41 maisons entourées de terrains cultivés.

Toutes sont équipées de citernes et de filtres à eau potable et sont électrifiées et meublées.

Nous allons terminer les faux plafonds des dernières maisons qui permettront une meilleure isolation.

Nous y constatons des améliorations tangibles à chaque visite.

### **Village Mataba**

Construit sur le modèle du village Izere.

Pour aider la population très défavorisée, cette année encore nous leur avons loué des terres cultivables et avons financé engrais et semences.

Tous les week-ends, un entraîneur recruté par AEM organise pour les enfants des 2 villages qui en sont ravis des matches de football.

### **École maternelle - Nyinawimana**

Notre aide ne cesse d'y augmenter du fait de la grande misère dans les collines rwandaises et aujourd'hui presque 400 enfants y reçoivent chaque matin un fruit et une bouillie de sosoma (soja, sorgho, maïs) avec du lait.

### **Centre Izere - Nyinawimana**

Ce centre modèle pour le Rwanda accueille une cantine scolaire pour 300 jeunes élèves pauvres et héberge une quarantaine d'enfants handicapés scolarisés dans l'école voisine en inclusion.

Nous ne cessons d'y apporter des améliorations et nous venons d'y régler les problèmes d'eau.

Les enfants sont très heureux des soins prodigués par le physiothérapeute qu'AEM a pris en charge afin d'augmenter leur bien-être. Nous allons accéder à sa demande d'achat de matériel supplémentaire pour améliorer ses soins.

Un Avenir pour les Enfants du Monde

8 Cour Horier 14800 Deauville E-mail : [association.aem@gmail.com](mailto:association.aem@gmail.com) Site internet : [associationaem.com](http://associationaem.com)



Nous avons partagé avec les jeunes handicapés un grand et joyeux goûter en danses et en fanfare grâce aux instruments de musique offerts par AEM.

Ils attendent avec impatience la sortie scolaire biannuelle que nous leur offrons chaque année.

### **Early childhood education Center Sainte Babeth - Gicumbi**

350 enfants bénéficient de ce projet novateur au Rwanda qui accueille les enfants dès l'âge de 2 ans jusqu'à la fin du primaire.

Tous ces enfants très pauvres y sont nourris chaque jour d'école et AEM finance aussi leurs uniformes et leurs chaussures.

Cette année nous les avons également équipés en vêtements de sport et ils ont gagné la coupe du district et vont maintenant jouer au football au niveau national.

Pour aider les parents de ces enfants très pauvres, nous venons d'y lancer un projet d'élevage de chèvres. Les premières chèvres ont été distribuées dans la joie et la bonne humeur.

Nous allons à nouveau fournir des jeux et du matériel pédagogique pour toute l'école.

### **École secondaire Sainte Babeth**

Notre nouveau projet qui est la continuation de l'école primaire ouverte il y a 2 ans, accueillera à terme 500 élèves au collège et au lycée technique (section multimédia et programmation informatique).

Tous seront externes et seront nourris par AEM.

Nous avons racheté une école existante et l'avons entièrement rénovée et transformée et nous sommes vraiment satisfaits des travaux.

Cette école sous contrat d'état ouvrira ses portes à la rentrée prochaine.

### **École de la Salle - Kirenge**

Nous y nourrissons quotidiennement 320 enfants tous les jours d'école mais aussi une partie des vacances d'été et nous en parrainons également plusieurs dizaines.

A chaque visite nous rencontrons tous les enfants parrainés

### **Centre de santé - Kinini**

Ce centre qui donne accès à la santé à plus de 20000 personnes par an vient de s'étendre avec l'ouverture d'un poste de santé voisin.

Malgré les importants travaux financés et l'achat de tout l'équipement pour le service de physiothérapie, dernier service en date, nous sommes toujours en attente de l'agrément de ce service par l'état rwandais.

Nous allons également y financer 2 nouvelles tables d'accouchement.

### **École Sancta Maria - Karambo**

Près de 1500 élèves sont scolarisés dans cette école d'excellence de la maternelle à la fin du secondaire avec internat.

Tous y sont nourris et là aussi plusieurs dizaines d'enfants sont parrainés par AEM.

Nous avons été accueillies par la fanfare de l'école et des danses pour l'inauguration de la smart classroom (dont les ordinateurs ont été fournis par l'état) et du laboratoire de sciences, derniers dons d'AEM.

Le poste de santé voisin qui permet l'accès à la santé pour les élèves de l'école et la population environnante fonctionne de façon satisfaisante.

Un Avenir pour les Enfants du Monde

8 Cour Horier 14800 Deauville E-mail : [association.aem@gmail.com](mailto:association.aem@gmail.com) Site internet : [associationaem.com](http://associationaem.com)



### **Cantine scolaire - Gituza**

Nous y nourissons quotidiennement 520 enfants.

Nous avons profité de la réfection de la toiture qui fuyait pour y installer quelques puits de lumière et les enfants sont ravis d'avoir plus de clarté.

AEM a également financé des chaussures pour tous ces enfants qui étaient très heureux de nous les montrer.

### **Collège technique St Laurent - Gaseke**

Ce collège d'excellence scolarise presque 300 jeunes en 3 sections : électricité, électronique et informatique. Tous y sont internes.

En 2023, le collège a été classé le premier en électronique au niveau national.

Monsieur l'ambassadeur de France au Rwanda, Antoine Anfré, nous y accompagnait et les élèves nous ont offert un accueil particulièrement chaleureux et très sympathique avec des danses, un défilé de mannequins et une démonstration de karaté. Nous y parrainons 72 jeunes dont nous prenons en charge le minerval (tous les frais d'internat)

Comme dans les autres établissements scolaires, nous avons rencontré un à un tous les jeunes parrainés.

Pour information, toutes les écoles soutenues par AEM sont sous contrat d'état, les salaires y sont donc pris en charge par le gouvernement rwandais.

Par ailleurs, en dehors de ces grandes actions, nous devons rappeler qu'AEM finance le salaire et les primes de l'ensemble du personnel qui intervient dans ses projets au quotidien soutient également des étudiants à l'université, et finance bien d'autres actions moins spectaculaires mais qui changent la vie de leurs bénéficiaires.

Il nous reste à vous remercier tous une fois encore du fond du cœur pour votre soutien pour ces enfants du Rwanda.

Bien sûr rien de tout cela n'aurait été possible sans l'investissement sans relâche de notre présidente d'honneur Babeth Djian qui cette année encore a réuni, lors de la soirée caritative qu'elle organise, les maisons les plus prestigieuses de la mode et du luxe qui nous soutiennent depuis le début de cette magnifique aventure humaine.

Qu'elles reçoivent ici le témoignage de notre profonde gratitude.

Nous vous souhaitons un très bel été

Très cordialement,

Laurence Valensi - présidente

Brigitte Gondouin - secrétaire et responsable du parrainage

Un Avenir pour les Enfants du Monde

8 Cour Horier 14800 Deauville E-mail : [association.aem@gmail.com](mailto:association.aem@gmail.com) Site internet : [associationaem.com](http://associationaem.com)